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Conciliation travail-famille : des conseils municipaux plus tôt à
Québec

Les changements entreront en vigueur dès février 2023.
PHOTO : RADIO-CANADA / PHILIPPE KIROUAC

Disant vouloir favoriser la « conciliation travail-famille » des élus et la participation citoyenne, le maire
Bruno Marchand compte modi�er l'horaire des conseils municipaux en 2023, dans le cadre d'un projet
pilote.

Dès février, les séances du conseil, qui se tenaient traditionnellement à 17 h les premier et troisième
lundis du mois, se tiendront désormais les premier et troisième mardis du mois dès 15 h.

La période de questions réservée aux citoyens débutera vers 17 h.

De plus, le conseil sera en pause pour la relâche. Une seule séance aura lieu en mars.

Raphaël Beaumont-Drouin
Publié le 5 décembre 2022
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« Ce qui va permettre à la fois aux citoyens d'être dans une plage intéressante après le travail, d'éviter
de se rendre trop tardivement pour eux. Même chose pour les élus, et j'ai envie de dire : même chose
pour les journalistes », a expliqué le maire Bruno Marchand.

Nouvel ordre du jour :

15 h à 16 h 30 : Rapport du comité exécutif, avis de motion et adoption des règlements

16 h 30 à 17 h : Pause

17 h : Période d'intervention générale des membres du conseil, questions des citoyens,
avis de proposition

Source : Ville de Québec

Les conseils municipaux qui se terminent vers 21 h et 22 h sont plus difficiles pour les nouveaux
parents, selon le maire.

Il affirme que de grandes villes comme Montréal, Gatineau et Saguenay ont déjà entrepris des
modi�cations similaires.

Des avis partagés

Le chef de l'opposition officielle, Claude Villeneuve, n'est pas contre le projet pilote. Il doute toutefois
que les citoyens y gagnent au change.
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Le chef de l'opposition officielle, Claude Villeneuve.
PHOTO : RADIO-CANADA

« Je voudrais savoir à quelle étape on a consulté les citoyens sur à quel moment ils préféreraient que
le conseil de ville ait lieu, qu'est-ce qui favoriserait leur participation? », s'est-il interrogé.

« À mes yeux, ce projet-là, c'est une proposition de l'équipe du maire. »

Mélissa Coulombe-Leduc, conseillère municipale du district du Cap-aux-Diamants et mère de trois
enfants, plaide en faveur de la conciliation. « On est une majorité d'élus qui avons des enfants d'âge
préscolaire, primaire, secondaire. [...] On a, à nous tous, 26 enfants. »

Du côté d'Anne Corriveau, conseillère municipale du district de la Pointe-de-Sainte-Foy, elle n'endosse
pas vraiment ce processus, car elle a beaucoup d'interrogations. « Où sont les consultations
publiques? Où sont les citoyens? [...] Je veux bien qu'on accommode une poignée d'élus, mais le
conseil de ville est d'abord une instance publique. Et pour moi une instance publique se doit d'avoir
une rétroaction avec ces citoyens. »

La conseillère municipale du district Vanier-Duberger, Alicia Despins, se dit emballée par l'idée de la
conciliation travail-famille. « Je dis oui à la halte-garderie. [...] Je dis oui aux efforts pour faciliter ces
mesures de conciliation travail-famille qui amène de nouvelles personnes qui ne pensaient pas pouvoir
faire ce travail-là d'élus. »

Elle n'est toutefois pas convaincue de l'effet du changement d'horaire sur les citoyens. Mme Despins
mentionne que ça pourrait bousculer plusieurs personnes. Elle cite en exemple les membres des
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conseils de quartier dont les rencontres se tiennent souvent le mardi et les services
administratifs.« J'espère que tout ce bousculement-là de gens va avoir valu la peine. Je reste à
convaincre là-dessus. »

Elle espère que ce projet pilote ne sera que le début pour la mise en place de mesures efficaces pour la
conciliation.

Raphaël Beaumont-Drouin
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Dès février, la Ville de Qué bec met tra à l’essai un nou vel horaire pour les séances du conseil
muni ci pal dans le but de favo ri ser la conci lia tion tra vail-famille des élus. Elles auront lieu le
mardi à 15 h.
Le pro jet pilote – qui s’éche lon nera sur six mois – sera mis de l’avant à la demande de plu -
sieurs élus, a annoncé le maire Bruno Mar chand, hier, disant ainsi pro po ser une for mule
mieux adap tée à la réa lité des jeunes parents.
À l’heure actuelle, les séances du conseil ont lieu géné ra le ment toutes les deux semaines, le
lundi, à par tir de 17 h. Elles s’étirent par fois jusqu’à 22 h.
Elles débu te ront désor mais deux heures plus tôt avec la « por tion admi nis tra tive » en après-
midi. La période de ques tions des citoyens, elle, aura lieu comme d’habi tude autour de 18 h ou
18 h 30.
Autre chan ge ment : les élus auront une pause durant la relâche sco laire en mars puisqu’il n’y
aura qu’une seule séance dans tout le mois.
VILLENEUVE A DES RÉSERVES
Le chef de l’oppo si tion, Claude Vil le neuve, par ti ci pera de « bonne foi » au pro jet pilote, mais il
a émis cer taines réserves. Il s’inquiète notam ment des impacts sur les conseils de quar tier qui
se réunissent aussi le mardi.

Les élus sié ge ront plus tôt à Qué bec

Le Journal de Quebec · 6 déc. 2022 · 9 · JEAN-LUC LAVALLÉE
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Après des mois de crises intes tines, Qué bec 21 a annoncé un chan ge ment de nom. En deve nant
Équipe prio rité Qué bec (EPQ), le parti muni ci pal espère incar ner le chan ge ment et le renou -
veau.

La deuxième oppo si tion, qui compte deux conseillers muni ci paux à l’hôtel de ville de Qué bec,
a con�rmé sa méta mor phose hier.
Le nou veau logo du parti, pré paré par une agence de publi cité au coût de 5200 $, a été dévoilé
en même temps.
On y voit la lettre Q, sous forme de loupe, accom pa gnée de cou leurs vives jaunes et vertes.
Selon le nou veau chef, Patrick Paquet, l’ancien nom (Qué bec 21) était trop « iden ti �é à
l’ancien chef, Jean-françois Gos se lin ».
La prio rité du parti est de tra vailler en équipe et de remettre le ser vice aux citoyens au coeur
de ses pré oc cu pa tions, a-t-il expli qué.
PAS JUSTE CHIALER
Ce der nier s’est dit réso lu ment « tourné vers l’ave nir » et a évité de trop s’épan cher sur les
dis putes qui ont for te ment nui à l’image du parti depuis le scru tin de l’automne 2021.
Ces batailles fra tri cides ont récem ment conduit au départ de l’ancien chef Gos se lin et de la
conseillère Bianca Dus sault. « On va pro po ser. On n’est plus là pour chia ler », a assuré M.

Le parti muni ci pal change de nom et de logo

Qué bec 21 devient Équipe prio rité Qué bec

Le Journal de Quebec · 6 déc. 2022 · 9 · TAÏEB MOALLA
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Paquet.
À ses yeux, les pro po si tions bud gé taires pré sen tées à l’équipe du maire Mar chand, au cours
des der nières heures, illus trent jus te ment cette nou velle façon de faire.
Pour adop ter le bud get 2023 de la Muni ci pa lité, l’admi nis tra tion muni ci pale a besoin de
l’appui d’au moins deux conseillers des par tis d’oppo si tion ou des indé pen dants.
CLORE UN CHAPITRE
Le che val de bataille D’EPQ demeu rera l’éco no mie, mais le parti a pro mis de par ler éga le ment
d’envi ron ne ment et de lutte contre les chan ge ments cli ma tiques.
On a tou te fois pré venu que les deux paliers supé rieurs de gou ver ne ments devront assu mer
leurs res pon sa bi li tés à ce sujet.
Inter rogé quant aux di� é rences avec Qué bec 21, le conseiller Ste vens Mélançon a insisté sur le
fait qu’il ne s’agit plus du « parti d’un seul homme ».
Ce der nier a admis que la cam pagne muni ci pale de 2021 a été « désas treuse » et a dit vou loir «
clore un cha pitre pour amor cer un virage plus posi tif ».
D’après lui, il faut s’éloi gner de la « culture de ven geance et les attaques » qui pré va laient au
sein du parti.


